



# とっぱずれ



銚子東ロータリー・クラブ Weekly Bulletin NO. 1758



銚子マリーナ

第1758回例会 平成20年2月5日

\*\*\*\*\*

点 鐘 ... 黒田 幸一 会長  
 国 歌 ... 君 が 代  
 ローターソング ... 奉 仕 の 理 想  
 来訪ロータリアン紹介  
 ... 親睦活動・家族委員会  
 会 長 挨 拶 ... 黒田 幸一 会長  
 御 祝 披 露 ... 黒田 幸一 会長  
 誕 生 祝 ... 狩野 勉 会員(2月1日)  
 結婚記念日 ... 平山 明 会員(2月4日)  
 石上 新平 会員(2月4日)  
 入会記念日 ... なし

幹 事 報 告 ... 石上 明宏 幹事

ニコニコBOX ... 親睦活動・家族委員会

卓 話

「飛鳥の古墳・遺跡を訪ねて」

山本 嘉一郎 会員

出 席 報 告 ... 出 席 委 員 会

来週のパログラム(平成20年2月12日)

\*\*\*\*\*

卓 話

「日本と世界で出会った人々」

劇団ふるさときゃらばん

プロデューサー 倉賀野 光代 氏

お食事「寿し辰」



ROTARY SHARES ローターは分かちあいの心

2007~2008年度 RI会長 ウィルフリッドJ.ウィルキンソン



## 四つのテスト

言行はこれに照らしてから

- 1) 真実かどうか
- 2) みんなに公平か
- 3) 好意と友情を深めるか
- 4) みんなのためになるかどうか

第 1758 回例会(平成 20 年 1 月 29 日)

### 会長挨拶

黒田 幸一

新聞に、世界で日本がどう受け止められているかをさぐるとして、連載「海の向こうから日本を語る」の中から、ブラジルの日系 1 世・松尾治さん(69 歳)のお話をご紹介します。松尾さんが日本を訪れた時に見た忘れられない光景がありました。それは、電車に乗ると、座席に中学生が横たわり、お年寄りが乗ってきても知らん顔。周りの乗客も、見て見ぬふりだった。思わず「お前はそれでも日本人か」と中学生をどなりつけた。「日本が経済大国になったことはうれしかった。でも、社会はおかしなことになっていた」と嘆きました。

ブラジルは今年、日本からの最初の移民船が入港してから 100 周年を迎える。日系人は 150 万人に上り、その数は世界最多だ。松尾さんは、福岡県から約 50 年前にサンパウロに渡った。現在は、県人会を束ねる連合会の会長を務める。16 歳で現地の小学校に入り直し、コーヒー園を手伝いながら学び必死に働いてきた。「日系人は 1 世の苦労を知っている。皆、一生懸命生活し、子供を教育してきた」。松尾さんの目に、日本の若者は礼儀知らずに映る。日本政府が 1990 年に日系人に対する就労の制限を撤廃したことで、出稼ぎという形で祖国を訪れる人が増えました。

次にその方たちの言葉が載っていました。リオデジャネイロ在住の日系 3 世、マルシア・ヤマハタさん(42 歳)は 2 年間、富山県内の温泉で働いた。それまでの日本のイメージは、「ばあちゃんから聞かされた素晴らしい人々が暮らす夢の国」だった。だが実際の日本では、冷たい扱いを受け、友人はほとんどできなかった。「二度と住みたいとは思わない」と語った。また、日系 3 世の映画監督の山崎チヅカさん(58 歳)は「ルーツを求めて来日したのに外人として差別的な扱いを受けている」と述べ、日本社会の閉鎖性を指摘する。また、ロサンゼルス在住 50 年の井川齊さん(67 歳)は米カリフォルニア大学アーバイン校で教えていた経験から、日本からやって来る学生に会う機会が度々ある。だが、「読書量の少なさがっかりさせられることが多い」と言う。「中国・

韓国の学生は、時代を切り開こうとする気概にあふれている。今後ますます差をつけられそうだと悲観的だ。インドネシアのウマルハルトノ・(日本名)宮原永治さん(85 歳)は日本統治下の台湾で中国人の両親のもとに生まれた。日本兵として戦ったインドネシアに終戦後も留まった。生活が困窮を極めた時もあった。だが、ハルトノさんは「日本人の名を汚してはいけないとの思いで生きてきた」と言う。「人を思いやるのが日本人」と今も信じるハルトノさんは「親殺し・子殺し」のニュースを聞くたびに「日本は変わってしまったのか」と考え込んでしまう。日本を考えるに当たり政府の統制の厳しかった戦前や、戦後の混乱していた時代と、豊かで自由な現在を単純に比較はできないかもしれない。だが多くの日系人は時代の変化も理解した上で、現在の日本を嘆いているのだろう。日本が貧しかった時代に移民した 1 世が多い日系人社会では、その価値観は 2 世・3 世へと受けつがれた。サンパウロ大の二宮正人教授(59 歳)は「勤勉さ・誠実さといった日本人の美德はタイムカプセルに閉じ込められたかのように保持されてきた」と言う。日系人の現代日本を見る目は、年々、厳しくなっているようだ。

### 幹事報告

- 1・ガバナー事務所より
  - ・国際親善奨学生および世界平和フェローシップの募集要項、受験票、申請書のご案内について
  - ・2月のロータリーレートについて 1\$ = 108円 受領
- 2・ガバナーエレクト事務所より
  - 仮委嘱状の送付について 受領
- 3・米山記念奨学会より
  - 確定申告用領収証送付の件 受領
  - 週報受領 鹿島臨海 R C 旭 R C

### 卓 話

「ロータリー理解推進月間に因んで」  
R 情報委員会 平野 恭男 委員長

始めに  
皆さん、こんにちは。本日の R 情報担当例会は今月がロータリー理解推進月間の為ロータリーの事についてお話をさせていただきます。もうベテランの方は何回となく聞かれたお話ですが、しばらくの間お付き合いをお願い致します。



さて皆さん、皆さんは普段ロータリーの情報をど

こから得るのでしょうか。先日 R 情報委員会の勉強会でもこのテーマで情報交換しました。

ロータリージャパンのホームページでは、ロータリーの情報入手先を「地区大会」「クラブ会報」「ガバナ―月信」「THE ROTARIAN・ロータリーの友」「ホームページ」「国際ロータリーの公式文献・資料」「ロータリー文庫」を挙げています。

#### ロータリーの定義

よく言われる事ですが、ロータリーとは何ですかと問われたとき、その答えはロータリアンの数だけあると言われます。では、一般的にロータリーとは何ですかと問われた時の答えを R I 理事会は次の通り決めました。

「ロータリーは、人道的な奉仕を行い、あらゆる職業において高度の道徳的水準を守ることを奨励し、且つ、世界における親善と平和の確立に寄与することを目指した事業及び専門職に携わる指導者が世界的に結び合った団体です。」

ロータリーは、ただ単なる寄付団体でも、慈善団体でもありません。また特定の事業を行うボランティア団体でもありません。ロータリーとは職業倫理を重んじる実業人、専門職業人の集まりなのです。又、その目的は一般的に次の様に説明されています。ロータリーでは、社会生活における成功と幸福は、他人に対する思いやりと他人を助けることにありとして、各自の職業を通じての「奉仕の理想」を目的としております。その為には、1. 広く知り合いを求めて、奉仕の機会を多く持つ 2. 各自の職業に誇りを持ってその道徳的基準を高める 3. 公私の別なく奉仕の理想を実行する 4. 理解と友情を国際的にも広めるといふ4つの道を掲げております。さらにその為の自分の行動は、1. 真実かどうか 2. みんなに公平か 3. 好意と友情を深めるか 4. みんなのためになるかどうかという「四つのテスト」に照らすように求められています。これは、人のため世のために奉仕することによって得る利益と楽しさを表したものです。

#### ロータリーの思想

創始者ポール・ハリスは1911年に発行した「合理的ロータリー主義」の中に『私が、大きなコロシウムに立ち、あらゆるロータリアンを前にして一言述べる機会に恵まれたら、私は何のためらいもなく、あらん限りの声で叫ぶでしょう。「寛容！」と。』と述べています。「ロータリーは、クラブの連合体という史上前例のないものです。自らの運命に責任を負う創意あふれる人が集まった、ということを除いて、ロータリーには何のルールもありません。羅針盤の発明前、船乗りが、星を見ながら、未知の海に乗り出したように、ロータリーの先駆者たちは、大昔からの人間の英知ともいふべきルールを守り、危険を

はらむ未知の厳しい状況のなかで巧みに船を進めて来ました。私達が、これからも良識ある寛容という確かな航路、また、他人の信念を思いやる心から逸脱しないことを願っています」と書いていらっしゃいます。

もう一つロータリーの思想を語る時「奉仕の理想」という言葉があります。英語では Ideal of Service ですが、米山梅吉翁が翻訳し今日に至っております。私達はロータリー・ソングで馴染み深いです。しかし、綱領等には使われていますがこの言葉の説明を公式文献には見当たらないようです。

決議 23 34 には、「ロータリーとは、基本的には、一つの人生哲学であり、それは利己的な欲求と義務およびこれに伴う他人のために奉仕したいという感情とのあいだに常に存在する矛盾を和らげようとするものである。この哲学は、「超我の奉仕」 Service Above Self の哲学であり、最もよく奉仕する者、最も多く報いられる He Profits Most Who Serves Best という実践倫理に基づくものである」と説明されています。これがロータリーの「奉仕の理想」と思えます。

このようにロータリーの思想は2つの標語によって表されています。「超我の奉仕」 Service Above Self 「最もよく奉仕する者 最も多く報いられる」 He Profits Most Who Serves Best ロータリーの偉大な事務総長チェスレー・ペリーも「何処においてもロータリー・クラブにも、一つの基本となる理念を大切にしている。それは他人を思いやり、そして他人の為に尽くすことである」と書いています。

#### 初期ロータリーと成長

#### ロータリーと国際社会

国際ロータリーは世界中のロータリー・クラブの連合である。ロータリーは、人道的奉仕を行い、あらゆる職業において高度の道徳的水準を守ることを奨励し、かつ世界における親善と平和の確立に寄与することを目指した、事業および専門職務に携わる指導者が世界的に結び合った団体であります。

国際ロータリーは、組織規定によって課せられた義務をたゆまず遂行する加盟ロータリー・クラブによって構成されています。国際ロータリーの使命は加盟クラブの結束を育み、世界くまなくロータリーを充実発展させ、ロータリー活動を世界に知らせること、そして国際規模の管理体系を整備することによって、加盟クラブによるロータリー綱領遂行を支援することにあります。国際ロータリーは、これまで正式な代表者を通じて、世界平和を推進している国際的な組織団体と公式関係を維持してきました。1945年には、サンフランシスコで開かれた国連憲章採択会議に民間団体として最大規模の代表団を派遣しました。49人のロータリアンが同会議において代

## ニコニコ

表議員、顧問、相談役として活躍しました。また 1943 年にロンドンにおいてロータリーが提唱し開催された各国の文部大臣等の関係者の会議が、1946 年のユネスコ（国連教育科学文化機関）創設のきっかけとなりました。

ポリオ撲滅もロータリーの主要なプログラムです。ユニセフ、世界保健機関などのパートナーと協力しながらこれまでに 6 億ドル以上の寄付と無数のボランティア支援を提供し、20 億人以上の子供達にポリオの予防接種を行ってきました。

終わりに

ロータリーには他の団体にはない特色の一つに「職業奉仕」という考え方があります。自分の職業に対し倫理基準を高め真摯に取り組んでいる人や団体はたくさんあります。しかしロータリーの職業奉仕は、それがクラブ例会においてお互いに職業倫理を高める為の情報交換や学習をし、それを外に出て、個人として奉仕を実践することにあります。

ロータリーの奉仕哲学は「利己と利他の心」をたくみに調和させる哲学です。ロータリーは、物質的互惠主義から、精神的互惠を経て、職業奉仕の実践に移行してきました。

ロータリーはボランティア団体でも社交クラブでもありません。当然ですが、多くの方々より影響をいただきながら個人において考え学びそして個人で実践する所だと思います。

さて本日のロータリーの免許皆伝の極意は、「入りて学び、出でて奉仕せよ」にしたいと思います。これは、国際会議場の入り口に掲げられた標語だそうですが、私達は例会を含め全ての会合がこれに当たると思います。特に毎週の例会が重要だと考えています。

例会の目的は、職業上の発想の交換を通じて、分かち合いの精神により事業の永続性を学び、友情を深め、自己改善を図ることにあり、その結果として「奉仕の心」が育かれます。そして先程申しました様にそれから外に出て実践です。

米山梅吉翁は、「ロータリーの例会は人生の道場である」と語っておられます。

### 狩野勉君

防災システム学科 2 年生のスリランカ出身のマユカ君が、今後 2 年間の米山奨学生に合格しました。ご支援ありがとうございました。

### R 情報委員会よりお知らせ

#### ロータリーの知識クイズの解答

先週の例会で配布致しましたクイズの解答は

No 1 - No 31 までは

No 32 - No 50 までは x です。

尚、このクイズの解説は次回の R 情報勉強会で行います。

### 前回の例会 (1/29) 報告

点 鐘 黒田 幸一 会長

#### 出席報告

会員総数	42 名	出席規定除外数	11 名
出席者	24 名	出席率	77.42 %
1月15日		確定出席率	80.65 %

#### 来訪ロータリアン

なし

#### 欠席者 7名

平幡君 石上(新)君 木村君 大木君 澤井君  
鈴木君 山本(幸)君

#### メーカーアップ

網中(吉)君 (1/27R財団次期委員長会議)

#### スモールコインBOX

小計 ¥ 2,278 -

**累計 ¥ 54,431 -**

#### ニコニコBOX

小計 ¥ 11,355 -

**累計 ¥ 398,650 -**

銚子東ロータリー・クラブ

銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789

メール [c-higashirc@tcs-net.ne.jp](mailto:c-higashirc@tcs-net.ne.jp) URL <http://www.tcs-net.ne.jp/~rc>

例会日時及会場 毎週火曜日 12時30分点鐘 銚子商工会館5階大会議室

会長 黒田幸一 副会長 網中吉郎 幹事 石上明宏

R . I 第2790地区

クラブ広報・会報委員会 宮内 博・木村貞夫・杉浦 武・四日市清・大木 忠  
表紙題字 網中喜一郎初代会長

ほととぎす 銚子は国の とっばずれ

古帳庵

江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。